



Agricultura y finanzas impulsaron modesto crecimiento de la economía del país

La agricultura, que creció 6,1%, impulsó la modesta expansión entre enero y junio del 2017. El PIB de Colombia repuntó 1,2% en los primeros seis meses del año.

Los sectores agrícola y de actividades financieras empujaron el crecimiento de la economía nacional durante el primer semestre del año.

Según el Dane, el Producto Interno Bruto (PIB) de Colombia creció 1,3 % en el segundo trimestre del año y 1,2 % entre enero y junio del 2017.

Luego de conocer estos resultados, el Gobierno Nacional se mostró optimista sobre lo que viene para los próximos meses en materia económica y ratificó la proyección de que el PIB crecería 2,0 % este año.

“El segundo trimestre fue mejor que el primero y cada trimestre será mejor que el anterior. Los datos que conocemos de julio nos permiten ser optimistas y mantener la proyección”, dijo Mauricio Cárdenas, ministro de Hacienda.

Lo más destacado

El sector agrícola fue el más destacado en el primer semestre de 2017 con un crecimiento de 6,1 %, pese a que cayó la producción de café. Sin embargo, otros cultivos tuvieron mejor comportamiento. Por ejemplo, el rubro de otros productos agrícolas repuntó 12,5 % y producción pecuaria y caza 3,2 %.

Asimismo, el sector financiero, seguros y actividades inmobiliarias repuntó 4,1 % en el primer semestre del año, gracias al crecimiento de los servicios de intermediación financiera en 6,3 %; las actividades empresariales y de alquiler en 3,7 % y las actividades inmobiliarias y alquiler de vivienda en 2,9 %.

La construcción tuvo un bajo crecimiento de 0,3 % en el primer semestre, pues las obras de civiles aumentaron 6,5 %, mientras que cayó la construcción de edificaciones en 7,4 %.

“Aunque la cifra de construcción fue mala, se destaca el segmento de obras civiles que esperamos se mantenga al alza en lo que queda del año”, dijo Daniel Velandia, gerente de Investigaciones de Credicorp.

Agregó el analista que la caída en el segmento de edificaciones de alguna manera era necesaria. “Uno creería que el sector se está reacomodando y volverá a crecer con los programas de estímulos que mantiene el Gobierno”, dijo el analista.



Lo que viene

Mauricio Hernández, economista del Bbva Research, explicó que algunos datos conocidos al inicio del tercer trimestre, en julio, muestran un panorama un poco más positivo.

Por ejemplo, la demanda de energía creció 3,2 % anual en julio. Había crecido 0,2 % a junio, además, la demanda específica del sector manufacturero creció 6,3 % en el mismo mes, comparado con una caída de 1,7 % en los primeros seis meses del año.

Las ventas de carros crecieron 6,2% en julio, pero en lo corrido del año acumulan una caída de 2,3 %.

Asimismo, la producción de café creció 25% en julio, revirtiendo la fuerte caída del segundo trimestre por la baja floración de los cultivos.

“Otros argumentos para la recuperación económica son: las menores tasas de interés, la caída adicional de la inflación en julio y la continuación de las obras de infraestructura”, dijo el analista.

El ministro Cárdenas añadió que aún hay un espacio para seguir bajando las tasas de interés del Emisor, con el fin de seguir impulsando el consumo de los colombianos, que también repuntó en julio pasado.

“Creo que hemos llegado a un punto de inflexión y esperamos que los próximos trimestres del año sean mejores” coincidió el analista Daniel Velandia.

Credicorp estima que la economía colombiana crecerá 1,9 % al finalizar el 2017. El Bbva Research apuesta por el 1,5 % y el Gobierno Nacional se mantiene en el 2,0%, mientras que las entidades internacionales son un poco más optimistas y tienen una proyección por encima del 2,0 %.

Sobre el comercio

Durante el primer semestre de 2017 el comercio creció 0,2% frente a igual periodo del 2016, según el Dane, explicado por el crecimiento de mantenimiento y reparación de vehículos automotores, reparación de efectos personales y enseres domésticos.

Según analistas, lo peor para el comercio ya pasó, como fue el aumento del IVA al comienzo de año y se espera su repunte para lo que queda del 2017.



En julio, el consumo de los hogares creció 1,2 % frente a igual mes del 2016, según estimaciones de la firma Raddar. Fenalco propuso 10 medidas para reactivar el sector y la economía.

Diario El País, 16 de Agosto de 2017. Página A6